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Viaje a 
Valladolid 
para visitar 
Intur
EL PERTÓmCO

Por séptim o año 
consecutivo, el 
A yuntam iento de 
T om elloso asistirá a la 
Feria Internacional de 
T urism o Interior,
Intur, que se celebra en 
V alladolid . Será la 
segunda ocasión en la 
que la oferta turística  y 
gastronóm ica de la 
ciudad se presente bajo 
el stand propio del 
A yuntam iento, que 
estará atendido por dos 
técnicos del área de 
prom oción económ ica. 
A dem ás este año la 
O ficina de T urism o, en 
colaboración  con una 
agencia de viajes de la 
ciudad, ha organizado  
una excursión  
program ada para  
v isitar el recinto ferial 
de V alladolid  que acoge 
Intur. E l v iaje, que se 
desarrollará durante el 
últim o fin de sem ana de 
noviem bre, incluye el 
alojam iento en régim en  
de pensión com pleta, 
visita  a la ciudad de 
Salam anca, traslados 
en autocar, hotel de 3 
estrellas, entrada a 
Intur y seguro de viaje.

“Con una silla de ruedas 
podemos llegar al fin del mundo”
La carrera política y deportiva de M aría Teresa Perales es brillante para cualquier persona, si a ello le 
sumamos el hecho de que esta aragonesa lo ha hecho todo desde una silla de ruedas, el m érito se duplica

_
ISABEL LOZANO

C inco m edallas se trajo  
María Teresa Perales de las 
Paraolimpiadas de Pekín, un 
buen número de metales que, 
sumados a los once de Sidney 
y Atenas, convierten a esta 
aragonesa en la española más 
laureada de la historia. A su 
gloria deportiva, lograda en 
la m odalidad de natación, 
hay que añadir su brillante 
carrera política dentro del 
Partido Aragonés (PAR). Y 
todo ello subida en una silla 
de ruedas, para que luego ha
blen de limitaciones...

PREGUNTA.- ¿Qué le pa
rece más duro, la natación o 
la política?

RESPUESTA.- Bueno, en 
natación los resultados de
penden básicamente de mí. 
En política, no todo depende 
de uno mismo, así que creo 
que es más duro y difícil el 
camino. Puedo poner todo mi 
empeño para llevar a cabo 
un proyecto, pero son m u
chos los factores que inter
vienen en el camino. A cam
bio, lo bueno de la política 
es que lo que haces puede 
beneficiar a mucha gente.

P.- ¿Y cuál de las dos acti
vidades le ha reportado ma
yores satisfacciones?

R.- En natación yo soy la 
máxima beneficiaría, las me
dallas se quedan en mi casa. 
Los proyectos políticos son 
más amplios y van dirigidos 
a mucha gente y eso es ma
ravilloso. Las dos activida
des me han reportado gran
des satisfacciones en estos 
años y espero que lo sigan 
haciendo en el futuro.

P.- ¿En algún momento se 
ha sentido perjudicada por el 
hecho de presentar una dis
capacidad?

R.- Mi discapacidad ha pro
vocado alguna pequeña “re
volución” en los lugares don
de he desempeñado mi labor 
política. Por ejemplo, en las 
Cortes de Aragón se tuvo que 
reformar el salón de plenos 
para que yo pudiera acceder 
al escaño porque antes había 
escalones.

P.- ¿La sociedad española 
sigue poniendo reparos ante 
una silla de ruedas?

R.- Cada vez menos por

M aria Teresa Perales celebra uno de sus triunfos.

que la gente se está acostum
brando a vem os más a me
nudo. Cada día somos más 
los usuarios de silla de rue
das gracias a que ha aum en
tado la supervivencia a en
fermedades o accidentes que 
antes causaban la muerte y 
ahora desembocan en la ne
cesidad de uso de las sillas. 
No obstante, sigue habiendo 
algunos reparos en cuanto al 
trato. Hay mucha gente que 
no sabe cómo actuar frente a 
una persona con discapaci
dad. Yo siempre suelo decir

que, en realidad, es muy fá
cil. Se trata de hacerlo con 
naturalidad. Estam os más 
bajitos, pero eso es todo. La 
silla la llevamos en el trase
ro, no en la cabeza, así que 
no somos bichos raros.

P.- ¿Qué le falta o qué les 
sobra a nuestras ciudades 
para resultar accesibles?

R.- Fundam entalm ente lo 
que suele faltar es gente con 
discapacidad ocupando pues
tos de responsabilidad técni
ca en las áreas de movilidad 
urbana, transporte o urbanis

mo, por ejemplo.
P.- ¿Echa de menos algu

nas actuaciones para que la 
integración resulte plena?

R.- Me gusta más la educa
ción y sensibilización de la 
sociedad que la imposición
o represión a la misma. Es 
decir, yo confío más en que 
se inicien programas de sen
sibilización positiva desde 
las edades escolares que en 
la penalización porque no se 
cumplen las reservas de pla
zas o las ratios.

P.- ¿Cuál sería su consejo 
para aquellos que se enfren
tan por vez prim era a una 
silla de ruedas?

R.- Mi mejor consejo es que 
debemos dominar la silla, no 
que la silla nos domine a no
sotros. La silla no es nuestro 
enemigo, es lo que nos per
mite desplazamos y con ella 
podem os llegar al fin del 
mundo si nosotros queremos 
que así sea.

P.- ¿Dónde ha colocado sus 
próximas metas?

R.- En el deporte me gusta
ría continuar hasta Londres 
2012. En política, también 
he hecho muchas cosas pero 
son todavía muchas más las 
que me quedan por hacer. A 
mis 30 años escribí un libro 
con mi marido, Mi vida so
bre ruedas. El m ayor deseo 
es poder seguir llenando más 
páginas de mi vida.

La danza que nos hace iguales. La actuación de la Fundación Psico-Ballet Maite 
León en el Teatro de Tomelloso el sábado 15 de noviembre sirvió para inaugurar la Campaña 
de Sensibilización sobre Discapacidad 2008, organizada por el Centro de Servicios Sociales. 
En esta inauguración, además del alcalde, Carlos Cotillas, y de la concejala de área, Toñi 
Gómez, estuvieron presentes representantes de todos los colectivos y asociaciones que 
participan en esta nueva campaña. Sus palabras dieron paso al ballet, peculiar y llamativo, de 
la Fundación Maite León. Una compañía en la que bailarines sin discapacidad conviven sobre 
las tablas con niños y adultos discapacitados, dando como resultado un espectáculo integrador, 
ejemplo, desde luego, de lo que se debería repetir en todos los sectores de nuestra sociedad.
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